

# Résumé de l'atelier de 2015

## Le conflit d'intérêts et l'exercice de la diététique

L'automne dernier, l'Ordre a tenu sa série annuelle d'ateliers sur le thème du conflit d'intérêts et l'exercice de la diététique. Les conseillères sur l'exercice de l'Ordre ont animé 28 séances en Ontario dont les riches discussions ont été très instructives.

**Au total, 562 diététistes (17 % des membres) et 65 stagiaires en diététique ont assisté aux ateliers.**

### RÉSULTATS D'ÉVALUATION DE L'ATELIER

Les participantes ont été invitées à répondre à un court questionnaire d'évaluation; 242 diététistes (taux de réponse de 38 %) y ont répondu. Voici quelques résultats :

- La totalité des participantes sont d'accord ou tout à fait d'accord qu'il est important de relever, éviter et gérer les conflits d'intérêts dans l'exercice de la diététique;
- La totalité estime aussi qu'elles ont actuellement suffisamment de ressources pour relever et gérer les conflits d'intérêts dans l'exercice de la diététique;
- 98 % se disent en mesure de relever et gérer les conflits d'intérêts dans leur exercice;
- 92 % conviennent en grande mesure ou tout à fait qu'elles comprennent mieux le conflit d'intérêts dans la profession de diététiste;
- 84 % estiment que l'atelier de l'Ordre de 2015 sur le conflit d'intérêts fut une expérience d'apprentissage utile.

### Éléments instructifs

Interrogées sur ce qu'elles avaient découvert pendant l'atelier, des répondantes ont indiqué :

- L'organigramme/arbre de décision et les principes DORM.
- La perception de conflit d'intérêts est tout aussi puissante que le conflit réel.
- La plupart des conflits d'intérêts ne sont pas clairs et nets ou noir et blanc; il existe de nombreuses zones grises en ce domaine.
- La plupart des conflits d'intérêts peuvent être gérés.
- Nous pensions qu'il y aurait beaucoup plus de restrictions concernant le conflit d'intérêts. Nous sommes bien mieux renseignées maintenant.



### Autres commentaires

Quand nous leur avons demandé si elles avaient d'autres points à souligner, les répondantes ont dit :

- L'atelier était un bon rappel qu'il faut toujours agir dans le meilleur intérêt des clients.
- Le comité d'éthique de mon lieu de travail a discuté du conflit d'intérêts peu après l'atelier et j'ai pu utiliser certains points abordés pendant l'atelier.
- Je trouve que le perfectionnement professionnel offert par l'ODO fait toujours ou presque référence aux clients individuels. Les temps changent, et la définition des besoins des clients doit changer aussi et parler du public, de groupes ou de la clientèle plutôt que des patients.

### MERCI!

L'Ordre a beaucoup appris lors des ateliers de cette année. Les sujets, perspectives et questions recueillis éclaireront notre travail dans le domaine du conflit d'intérêts et de l'exercice de la diététique.

### RESSOURCES SUR LE CONFLIT D'INTÉRÊTS SUR LE SITE WEB DE L'ODO

- Atelier de l'automne 2015 : Documentation sur le conflit d'intérêts
- Nouveau module en ligne fondé sur l'atelier : Principes directeurs du conflit d'intérêts dans l'exercice de la diététique (2016)

Entrez « conflits » dans la case de recherche à l'adresse [www.collegeofdietitians.org](http://www.collegeofdietitians.org) pour accéder aux ressources sur le conflit d'intérêts.